



El catálogo de buenas intenciones

16 de septiembre del 2019

Por: Amylkar D. Acosta

Amylkar Acosta

OPINIÓN

KIEN Y KE.com



El Presidente Iván Duque preocupado por el creciente desempleo, el lento crecimiento de la economía y la vulnerabilidad de esta frente al choque externo que significa el déficit en la cuenta corriente de la Balanza de pagos, según la OCDE, del 4.4% del PIB para el primer trimestre de este año y una tasa de cambio débil que se prolonga en el tiempo, convocó una cumbre con los empresarios del país. Al referirse a las críticas por los magros resultados de la reforma tributaria que disfrazaron de Ley de Financiamiento dijo, al instalarla, que “esto no es, como algunos han tratado siempre de caricaturizar, que el Gobierno les da gabelas a los empresarios, no. Aquí no se les dan gabelas a los empresarios. Aquí se hace una apuesta por el crecimiento y la generación de empleo, a partir del más importante motor que puede tener una sociedad democrática, que son sus micro, pequeños, medianos y grandes empresarios”.

Y, al clausurar el evento, subrayó: “hoy se firman 12 pactos por el crecimiento y la generación de empleo, con más de 500 compromisos, y faltan muchos más. No son pactos de lugares comunes, sino medidas concretas, sector por sector, con dos grandes objetivos: crece más el sector y generar más puestos de trabajo”. Se espera que con estos 12 pactos y 500 compromisos (!!) que la economía crezca por encima del 5%, se generen 866 mil empleos en los próximos 3 años, que los 45 gremios firmantes generen \$6.2 billones adicionales de inversión, al pasar de la cifra de \$41.3 billones del período entre 2014 – 2018 a \$47.6 billones de aquí al 2022. Crecimiento de las exportaciones en US \$3.576 millones (unos \$12.1 billones, aproximadamente). Y en materia de producción de los sectores por ellos representados, se comprometieron prácticamente a duplicarla, pasando de \$15.8 billones en 2018 a \$29.2 billones (!!). Habrá que esperar que tan importantes compromisos se cumplan, no vaya a ser que se esté pensando con el deseo y la declaración suscrita no pase de ser un catálogo de buenas intenciones.

A todas estas, el Ministro Carrasquilla ha descartado una nueva reforma tributaria para poder cumplir con la Regla fiscal; es más, recientemente hasta descartó que por lo pronto tenga que apelar a la privatización de activos del Estado, como lo había anunciado, porque dice él “no necesitamos vender activos este año. La situación fiscal está completamente bajo control y en junio tenemos un superávit primario bastante importante y la mejor dinámica fiscal que hemos visto en muchos años”. Por su parte el Director de la DIAN José Andrés Romero manifestó, refiriéndose al comportamiento del recaudo de impuestos, que “las metas de recaudo, al igual que las expectativas, se han venido cumpliendo. Eso ayuda a dar la tranquilidad de que no tenemos que salir corriendo a vender compañías como Ecopetrol o ISA porque tenemos una administración tributaria que es eficiente”. Cabe preguntarse si la eficiencia de la administración tributaria, de la que se vanagloria el Director de la DIAN, será suficiente para arbitrar los \$8 billones que hacen falta para balancear el Presupuesto.

El contraste no puede ser mayor entre la euforia del Ministro y del Director de la DIAN y la opinión informada de Johns Hopkins en el sentido que “los nuevos logros (en materia fiscal) se esconden detrás de cambios en la forma de medir el déficit que han puesto en duda la confianza en esas cuentas. Si midiéramos el déficit de este año con la misma métrica del pasado lo más probable es que haya crecido”. Se refiere él a los malabares que viene haciendo el Ministro Carrasquilla y los subterfugios a los que viene recurriendo para hurtarle el cuerpo a la Regla fiscal. Y va más lejos Hopkins al advertir que “la posibilidad de que las calificadoras de riesgo terminen bajando nuestra nota, poniendo en riesgo el grado de inversión es, paradójicamente, mucho más alta ahora que hace un año”.

¡Amanecerá y veremos!



Por: Amylkar Acosta

* Los comentarios, textos, investigaciones, reportajes, escritos y demás productos de los columnistas y colaboradores de Kienyke.com, no comprometen ni vinculan bajo ninguna responsabilidad a la sociedad comercial controlante del medio de comunicación, ni a su editor, toda vez que en el libre desarrollo de su profesión, pueden tener opiniones que no necesariamente están acorde a la política y posición del portal.

crecimiento | desempleo | DIAN | Economía | Ecopetrol | gobierno
Iván Duque | ministro Carrasquilla | PIB | presupuesto

Ver comentarios

MÁS DE KIENYKE

Las buenas noticias que dejó la semana
Destacadas
15 de septiembre del 2019

Expulsión de disidentes de la JEP es "necesaria". Duque
14 de septiembre del 2019

Empleados con carreras significativa aumentan ingresos en empresas
11 de septiembre del 2019

MinComercio crea el nodo C Emprende
8 de septiembre del 2019

Te Recomendamos



Ella era hermosa, no vas a creer cómo se ve hoy
Refinance Gold



Este dispositivo de traducción está sustituyendo las clases de idiomas en Colombia
Muama Enence



¿Recuerdas al hijo de Patrick Swayze? Trata de no impresionarte cuando veas cómo se ve ahora
Therapy Joker

Enlaces Patrocinados por Taboola

KONTINÚA LEYENDO



Colombia, un país sumido en sombras

16 de septiembre del 2019

Por: José Fernando Torres.

José Fernando Torres

OPINIÓN

KIEN Y KE.com



En los últimos años han sucedido en Colombia hechos de gravedad inculcable, fehacientemente demostrados y de público conocimiento, que colocan en entredicho la democracia y arrojan sobre el país sombras muy oscuras, sin que para rechazarlas haya habido reacción vigorosa de la sociedad ni de la clase política y empresarial ni de las autoridades de

